
質 問 事 項 議 席 番 号
（ 件 名 ） 氏 名

農地の保全と農業振興について 町　　長

消防団の活性化に向けた処遇改
善について

消防管理者
（町　長）

2
近年の様々な計画策定及び事業
実施について

町　　長

６　番

阿部　豊
（一問一答）

①町道、公園の維持補修につい
　て

町　　長
関 係 課

②７月定例会のおり、一般質問
　においての外出支援策の検討
　について

町　　長

③新型コロナウイルス感染が社
　会生活にもたらした影響につ
　いて

教 育 長

　町 政 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

令和３年１２月定例会

令和３年１２月１４日

番
号

質 問 の 要 旨 質 問 の 相 手

1

①本町の基幹産業である農業は、米価の下落、燃料費を
　はじめ生産資材の高騰など大変厳しい環境にあるが、
　このような農家の実情をどのように捉えているか伺い
　たい。
②中山間地域に点在している圃場の未整備地区の農作業
　道路は農業機械の搬入が厳しい状況にある。圃場進入
　道路整備について、公助の立場から町として何らかの
　支援が急務と思うが見解を伺いたい。
③就農者の減少、高齢化など本町の農業が直面する課題
　解決には、スマート農業技術を農業の現場に導入、普
　及させることが農業振興策として重要な取り組みと思
　うが見解を伺いたい。
④ドローンで本格的に取り組みされている農薬散布につ
　いて効果を検証し、今後の支援等を検討すべきと考え
　られるが見解を伺いたい。

１　番

平田　康範
（一問一答）

①佐々町商工会との締結による団員確保、更には各団体
　等との協定で防災強化に取り組みされているが新たな
　取り組み方針があれば伺いたい。
②分団の運営は、補助金と分団に支給されている団員の
　報酬の一部で運営されているが、今後は年額報酬及び
　出動報酬が個人へ直接支給となり、分団運営も厳しく
　なると考えられる。補助金の今後のあり方について、
　検討、見直すべきと考えるが見解を伺いたい。

○近年の計画策定と、事業の進捗状況について伺いたい。
（参考）○２ヶ年に跨って取り組んだ計画
　　　　・都市計画マスタープラン　約1,800万円
　　　　・総合計画　約1,900万円
　　　　・地域防災計画　約3,000万円
　　　　・第１期地域福祉計画　約500万円
　　　　・第２期子ども子育て支援事業計画　約500万円
　　　　・介護保険計画　約650万円
　　　　○単年度で実施した計画
　　　　・道路網整備計画　1,386万円

3

会計年度任用職員の道路維持補修員の業務は、町道・公
園の維持補修、管理などとなっていますが、町民（町内
会長）が町へ要望を提出しても対応が遅い要因はどこに
あるのか。今後、地域住民の環境への要望に対しての考
えをお聞かせください。
また、広報さざ11月号にて、令和４年度会計年度任用職
員の募集がかけてあり、そのなかで、道路維持補修員の
募集もされておりますが、募集定員には達したのですか。
また、対象者の年齢は何歳までになっているのか。

５　番

長谷川　忠
（一問一答）

町長は、本町の75歳以上の外出支援策として、タクシー
利用券以外の移動支援についての新しい対策を11月頃ま
でには、方向性を考えていくと答弁なさいました。その
後、12月に入った現時点での外出移動支援策をお聞きし
たい。

全国的にも、終息を迎えつつある新型コロナウイルス感
染症。本町も２回目ワクチン接種率が80％以上となり全
国的にみても高水準な数値であります。また、12月以降
には３回目接種に向けて県内21市町も準備を進めている
とのことです。しかしながら、一概にはいえないが報道
などより聞き及ぶ、コロナ禍、環境における小・中学生
児童生徒への心身的なる問題は発生していないか。
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１．町内循環バス（仮称）の実
　　現に向けて

町　　長

２．新型コロナ対策について 町　　長

３．くらし・福祉の充実に向け
　　て

町　　長

１．佐々町の持続可能なまちづ
　　くりを進めるＳＤＧｓ（エ
　　スディージーズ）の取り組
　　みについて

町　　長

２．教育行政について 教 育 長

３．交通安全対策について 町　　長

4

高齢者の外出支援については、一定の議会に対して改善
策が示されました。その後の検討状況について質問しま
す。一方、多く町民から求められている「誰でも利用で
きる」町内交通についてはすすんでいません。今後の取
り組みについて質問します。

４　番

永田　勝美
（一問一答）

①現在、世界的に再拡大のうごきがひろがっています。
　さらに、ＷＨＯがあらたな懸念すべき変異ウイルスと
　して、オミクロン株を指定し緊急対策措置もはじまっ
　ています。いま必要なことは、感染防止の徹底と共に、
　３回目のワクチン接種を迅速にすすめること、検査体
　制の充実があげられます。町としての取り組みについ
　て質問します。
②失業・収入減少などに伴う生活支援の取り組みについ
　て。特に進学を予定する高校生をはじめ、学生への応
　援事業の第２弾を求める声も強く寄せられています。
　町としての新たな取り組みについて質問します。

①「生理の貧困」が社会問題となっています。この間、
　女性団体などからも小中学校のトイレに生理用品の設
　置を求める意見が出されていると聞いています。学校
　・公共施設への設置について質問します。
②下水道料金について、コロナ禍の下で生活を圧迫する
　引上げは見直すべきではないか。引上げ幅も大きすぎ
　るのではないか。
③医療ケア児の対応など町立保育所の必要性が高まって
　います。公立保育所の拡充について質問します。また、
　次年度の保育料無償化の取り組みについて質問します。

5

　佐々町のよりよいまちづくり、地域づくりの方向性を
示す第７次佐々町総合計画において、今後５年間の施策
の方向性をとりまとめた第２期佐々町まち・ひと・しご
と創生総合戦略が策定されています。その中で、ＳＤＧ
ｓを原動力とした地方創生を推進していくとされていま
す。４つの基本目標で17のＳＤＧｓのゴール（目標）が、
設定されていますが、佐々町として、何を目指して取り
組んでいくのかお伺いします。

７　番

永安　文男
（一問一答）

・教育長再任における今後の取り組み、抱負をお伺いし
　ます。
・教育委員会自己点検・評価報告の内容確認。
・いじめ・不登校対策について、現在の状況と教育委員
　会及び総合教育会議等での対処はいかに。

　第７次佐々町総合計画では、交通事故から町民を守る
として、交通安全対策の推進の中、交通事故発生危険箇
所等への歩道、児童通学路の安全整備、ガードレール、
カーブミラーの設置など、交通安全設備を整備します。
とありますが、次の項目についてお伺いします。
・町内のカーブミラー設置の申請状況と、既存カーブミ
　ラーの点検状況。
・横断歩道の安全点検状況。
・四ッ井樋踏切横の横断歩道のスピード緩和対応。
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住みやすいまちづくりについて
町　　長
関係課長

行政サービスへのＡＩ・ＲＰＡ
導入について

町　　長

消防団運営について 町　　長

水道課の深井戸の管理について 町　　長

町道路線の認定について 町　　長

6

①カーブミラーの設置状況について
②小規模公園の今後の管理について伺いたい。千本公園
　遊具新設に伴い、遊具だけではなく、トイレや駐車場
　など総合的に整備し、リニューアルすべきでは。見解
　を伺いたい。
③犯罪の防止、事件の早期解決に貢献する防犯カメラの
　設置について伺いたい。 ２　番

川副　剛
（一問一答）　職員不足、マンパワー不足による住民サービスの低下

が懸念されている。業務内容も時代とともに多様化して
おり、より職員の負担も想定される。ＡＩ（人工知能）、
ＲＰＡ（業務自動化システム）を導入し煩雑な業務の効
率化をはかり、職員が職員にしかできない価値ある業務
に注力できるような環境づくりをすべきでは。見解を伺
いたい。

7

○消防団設置条例の全部改正ということですが、国の政
　策で変えなきゃいけないのか。変えて運営がよくなる
　のか伺いたい。
○消防団は、地域にとってもなくてはならない組織であ
　り、地域のリーダーを育てる団体でもあります。佐々
　町として消防団の運営についてもっと、この機に各分
　団ごとに突っ込んで話し合うべきではないのか。
○佐々町（本部）として各分団の運営のあり方を把握し
　ておられるのか伺いたい。

８　番

橋本　義雄
（一問一答）

○水不足解消の為、深井戸を皿山公園・報国炭鉱線・浄
　水場内・河川公園内と４か所掘られていますが、その
　管理は、どのようになされているのか伺いたい。又ど
　のように利用されているのか。今現在どのくらいの水
　量が確保できるのか伺いたい。

○宅地開発などにより、農道その他の道路を、町道に路
　線変更をしなければならないようなところが佐々町に
　はあるようです。そういうところは、どのような申請
　をすればいいのか伺いたい。又そういった町道路線に
　認定した箇所が最近あればお示しください。


